

# **FEUILLET PAROISSIAL**

## **PAROISSE SAINT-CLÉMENT**

### **Baptême du Seigneur**



Chers disciples et amis de Jésus,

Nous reprenons le cours du « *Temps ordinaire* » cette semaine après la célébration solennelle du Baptême du Seigneur. Il peut nous paraître étrange que Jésus ait voulu être baptisé par saint Jean-Baptiste, lui qui prêchait un baptême de conversion. Est-ce que Jésus n'est pas précisément l'Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde?

Dans le Baptême du Seigneur se produit quelque chose d'admirable. Les eaux sont consacrées par le Christ lorsqu'il y descend et Il leur confère désormais le pouvoir de faire naître des enfants de Dieu. C'est la fin du baptême de saint Jean-Baptiste et le début du Baptême chrétien. Effectivement, les disciples de saint Jean commenceront à suivre le Christ et deviendront ses disciples et ils commenceront à baptiser à leur tour, cette fois-ci non pas à la manière de Jean mais à la manière de Jésus. (*Jn 1,37; 3,22; 4,1-2*)

Nous avons probablement été baptisés il y a bien longtemps. Des années, des décennies ont passé depuis le jour où nous avons reçu le signe de l'eau et qu'on a invoqué sur nous le Nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit. Ce Baptême, c'est la porte de l'Église et la porte du Ciel. Nous avons été changés au plus profond de notre être : nous sommes désormais enfants de Dieu le Père, membres du Corps du Christ et temples sacrés du Saint-Esprit. Nous possédons les vertus divines qui nous permettent de « *toucher* » le Cœur de Dieu : la foi, l'espérance et la charité surnaturelle. Comme les disciples des siècles passés nous nous engageons dans la grande mission de l'Église : « *Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit, apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai commandé.* » Comment pourrait-on espérer convertir le monde entier? Et le Christ nous répond : « *Moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde.* » (*Mt 28,19-20*)

Le temps liturgique qu'on appelle « *ordinaire* », c'est le temps de l'évangélisation et du témoignage. Au tout début de cette nouvelle année, soyons conscients des grands besoins et des grandes pauvretés de l'humanité. La première : ne pas connaître le Christ et Son Église. Soyons prêtres par notre prière constante et fervente pour le salut du monde; soyons prophètes par notre audace à proclamer la vérité; soyons rois en régnant sur nous-mêmes et en soumettant tout ce qui s'oppose à la volonté de Dieu.

Que le Seigneur vous bénisse et qu'il rende fécondes vos actions au Nom du Christ Jésus,

Avec ma prière,  
Abbé Jean-Sébastien.

# Vœux de M<sup>gr</sup> Alain Faubert

## Noël : la Paix de Dieu

« *La paix de Dieu n'est pas un cri lancé des quatre vents de l'univers.  
La paix, c'est Dieu risquant sa vie, enfant des hommes, la nuit de Noël.* »

**Chers frères et sœurs, voici Noël!**

Dieu vient au monde dans une humble famille humaine. Fragile nourrisson dans les bras de sa mère. Il n'y avait pas de place pour eux dans la salle commune? Pas si grave! Une mangeoire va lui servir de berceau. Dieu ne se laisse pas arrêter par nos portes fermées.

Quelle incroyable Bonne Nouvelle! « *Ah, quel grand mystère! Dieu se fait enfant!* », dit le cantique. Dieu se remet entre nos mains. Dieu risque sa vie, les bras ouverts, mendiant de l'amour qu'on voudra bien lui donner.

Et c'est tout simplement comme ça que la véritable paix nous arrive. Pas en s'imposant par les armes. Et pas non plus par le tonnerre d'une voix céleste qui nous gronderait, comme de vilains garnements : « *Assez! Finie la guerre, finies les chicanes! À genoux, tous les humains. C'est moi qui mène! Je suis le Tout-Puissant!* »

Non! Par la douceur. Par sa confiance en nous.

Un enfant nous est né, et soudainement, on voudrait être meilleurs. Il nous tend la main, et les nôtres peuvent enfin s'ouvrir en faveur des petits de la terre. Il se montre fragile et pauvre, et on peut retrouver notre liberté face à tout le « *bling-bling* » qui voudrait nous hypnotiser. Et l'Espérance renaît. Et le monde nouveau germe déjà, autour de nous, dans nos familles, et au-delà.

C'est Noël. Et depuis le premier Noël, Dieu nous redit : « *Je suis avec vous, pour semer la paix.* » En ces jours de fête, toute l'équipe diocésaine se joint à moi pour vous souhaiter cette paix profonde, accueillie et partagée.

Que le Christ, Prince de la Paix, vous comble de ses bénédictions et guide vos pas tout au long de la nouvelle année.

**Joyeux Noël à toutes et à tous!**

**Bonne, heureuse et sainte année de Paix et d'Espérance!**



† Alain Faubert,  
Évêque de Valleyfield

**SAMEDI 10 JANVIER**

16 h 15	<p>†<i>Laurent Leduc, 11<sup>e</sup> anniversaire (son épouse Marie-Marthe et ses enfants)</i></p> <p>†<i>Antoine Comeau (la famille d'Ulric et la famille de Suzanne)</i></p> <p>†<i>Florent Leduc (la famille)</i></p> <p><b><i>Les familles des paroissiens (anonyme)</i></b></p>
---------	--

DIMANCHE 11 JANVIER	
9 h 30	<p>†<b>Kevin Hébert</b> (offrandes aux funérailles)      †<b>Isidore Demers</b> (offrandes au funérailles)      †<b>Béatrice Secord Dulude</b> (Diane et Jean Gendron)      †<b>Jean-Louis Ménard</b> (Diane et Jean Gendron)      †<b>Jean-Guy Touchette</b> (Diane et Jean Gendron)      †<b>Sylvie Daigneault et Sylvie Hébert</b> (Claude)  <b>Parents défunts des familles Bélanger et Lemay</b>      (Claude)</p>
MARDI 13 JANVIER	
9 h 00	<p>†<b>Cédrick Dufour</b> (offrandes aux funérailles)      †<b>Gérard Moffatt</b>, anniversaire de naissance      (Denise)</p>
VENDREDI 16 JANVIER	
9 h 00	<p>†<b>Isidore Demers</b> (offrandes aux funérailles)      †<b>Ghislaine Boulay</b> (Société Saint-Jean-Baptiste,      diocèse de Valleyfield)</p>
SAMEDI 17 JANVIER	
16 h 15	<p>†<b>Rosaria et Lionel Faubert</b> (Lise)      †<b>Lise Faubert Vinet</b> (offrandes au salon)      †<b>Roger Arseneau</b> (son épouse Martha Arseneau)      †<b>François Mallet</b> (sa tante Angélina et son cousin      Simon Comeau)      †<b>Hélène Bourcier</b> (Société Saint-Jean-Baptiste,      diocèse de Valleyfield)  <b>Faveur spéciale</b> (une paroissienne)</p>
DIMANCHE 18 JANVIER	
<p>Collecte pour les missions diocésaines      et Saint-Pierre Apôtre</p>	
9 h 30	<p>†<b>Florent Leduc</b> (la famille)      †<b>Conrad, Lucille et Claude Meloche</b> (Diane et Jean      Gendron)      †<b>Jean-Guy Touchette</b> (Mario Touchette)      †<b>Fleurette Gélineau, 1<sup>er</sup> anniversaire</b> (son époux      Gérard)      †<b>Isidore Demers</b> (Société Saint-Jean-Baptiste,      diocèse de Valleyfield)      †<b>Maurice Poulin</b> (Mario Poulin)      †<b>Lucille Laurin</b> (Mario Poulin)</p>

### QUÊTES DE FIN DE SEMAINE

<b>Du 6 et 7 décembre 2025 :</b>	<b>1 214,50 \$</b>
<b>Du 13 et 14 décembre 2025 :</b>	<b>1 164,95 \$</b>
<b>Du 20 et 21 décembre 2025 :</b>	<b>999,10 \$</b>
<b>Du 24 et 25 décembre 2025 :</b>	<b>2 078,60 \$</b>

*Lampe du sanctuaire de la Chapelle mariale du souvenir est offerte par les résidentes et résidents du Pavillon Beauharnois, la Résidence Cécile-Godin et la Résidence Beauharnois.*



## **NOUVELLES DE NOTRE PAROISSE**

- **Le vendredi 23 janvier, à midi, REPAS-PARTAGE, à la salle de la Fabrique.** Vous souhaitez prendre un café ou un repas? Vous êtes invités et « c'est gratuit! » **Bienvenue à toutes et à tous!**



## **QUÊTES ET DONS**

*Afin de faciliter l'acheminement de vos dons, avons mis en place une façon simple et efficace de contribuer à la santé financière de la Paroisse Saint-Clément.*

Dès maintenant, il vous est possible de transmettre vos dons en numérisant, à l'aide de vos supports électroniques comme un téléphone intelligent, ce code QR. Les dons qui nous parviennent de cette façon seront comptabilisés comme d'habitude afin de vous émettre un reçu pour fins d'impôt à la fin de l'année.



Par ailleurs, notre campagne annuelle de dîme va bon train. Vous aurez certainement reçu par la poste notre lettre annuelle

Que le Seigneur Jésus bénisse votre générosité et votre souci sincère pour l'avenir de notre Paroisse.

*Citation de saint Antoine, abbé*  
« Les actes en disent plus que les mots. Que vos paroles enseignent, que vos actes parlent. »

***Bonne semaine à toutes et à tous!***